

茶摘み (文・篠田 大樹)

茶摘みは五月五日から始まり、八日まで連続して行い、最後に十五日に行つて終了しました。霜の害もなく、伸びも良かつたので去年より百二十キロ多い七百六十五キロ収穫することが出来ました。ただ一方で四月後半は天気が良く暖かい日が続き雨の日も予報ほど無かつたため急に摘採最適日が早まつたという感じで適期を逃してしまつたところもありました。そのため品質にバラツキが出てしまつたのが課題となりました。

以前は味の違いもあまり分かりませんでしたがお茶を毎日飲んでいるとわかるようになつてくるのか、場所や摘むタイミング、通常商品用、トッププロスペクト、ほうじ品種で違つがわかり、通常商品用、トッププロスペクト、ほうじ茶用、ティーバッグ用、渋めのが好きな人用、飲料商品外と振り分けました。一部、飲料商品外が出たのは問題ですがこれまで飲料以外の活用も模索してきたおかげでサウナで使つたり、染色に使つたりと生かす場面はあります。一番美味しかつたのは在来で既にご購入してくださったお客様から絶賛のメールが届いたのですが、インスタグラムで美味しいと紹介してくださつたりと好評価をいただいています。そういつた美味しいお茶の割合を増やせる手が増えており、ベテラン不在でもそれなりに摘めるようになつてきたところです。キツイ時もあつたと思ひますが、摘んでくださつた皆様には感謝です。また、「ご支援ご協力くださつた地主の羽田野さんや中井侍の原田さんははじめ、茶工場の皆様、支えてくださつた皆様に御礼申し上げます。



4月24日の移住者交流イベントにて「南国の風を島唄と和太鼓で」ということで久しぶりに和太鼓・篠笛を演奏させて頂く機会を貰いました。当初自慶院での開催の予定でしたが、当日はあいにくの雨で福祉センターで行われました。

鹿児島より奄美島唄の永志保(ながいしほ)さんをお招きし、以前私が所属していた和太鼓のメンバーも駆けつけてくれて演奏ができ、尺八奏者の金子朋沐浴(かねこともえ)さんも急遽参加してくれての豪華ユニット「彩颶(いろは)」にて、「ご来場いただいた方々に観に来てくださつた方々、スタッフの皆さんありがとうございます」といいました。



加藤まゆみ

おそうじ道 ② 「窓の掃除」

先に乾いた土埃を落とすのがポイントです。ガラスもほとんどの場合が、洗剤なし・水だけできれいになりますよ。埃を落として、拭きして乾拭き又は、スクイジーでふき取るといいます。

少しまとまつた時間がとりやすい時、梅雨入り前にどうですか？ 真夏や真冬より、負担にならずにかんたんにできます



6月より片付け・お掃除のお手伝いを始める予定です。



5月中旬になつてもまだ肌寒い日が続きますね。

それでも作物は昼間の温かさを感じて芽を出し成長してくれています。

家の前もジャガイモの花が咲きだし、だんだんと畠っぽくなつてきました。今回、虫の食害や病気を防ぐため、コンパニオンプランツとして、ネギとマリーゴールドとバジルを植えたのですが、ネギ以外は芽がでませんでした。少し寒い時期に蒔いたせいかかもしれません。ネギもジャガイモの土寄せ時に邪魔になつたりしているので、コンパニオンプランツの植えるタイミングや場所について、もっと勉強しないといきたいと思います。

あと、気になつているのが『道法スタイル』の垂直仕立て。植物ホルモンの活性化云々かんぬんで、生育が良くなり、病害虫にも強くなるらしいです。めざす自然農と相性が良いので、このジャガイモたちで試してみようと思います。（記 片山 素

素晴らしい暮らし



天龍村きりんちゃん月記

小幡厚子(季輪)

「やまぶきが咲きだしたら、そろそろ田んぼの準備だよ」と田んぼの師匠から教えて頂き、4月の中旬に稻苗作りのお手伝いをしました。

春から小さな烟をお借りして、ご素人ながら、無農薬無肥料で野菜の栽培を始めました。将来的には8月から営業を開始する予定のカフェで、自家製の無農薬の野菜をお客様に提供できるようになれればと考えています。

ゴールデンウィークは、今年の冬のための大量の薪割作業、草刈り機の使い方を教えて頂き、田んぼの畔の草刈り、そして念願だつた中井侍での茶摘みに明け暮れました。中井侍のお茶摘みは急傾斜地で一日ひたすらお茶を摘むというなかなか過酷なお茶摘みではありますが、天竜川を見下ろす景色の美しさや、小鳥のさえずり、優雅に舞う蝶の姿や、参加者の皆さんの雑談に笑つたり、休憩時間に出して頂くお漬物や煮物の美味しさ、出来立てほやほやのお茶が味わえるというスペシャルな体験もでき、一日終わる頃にはヘトヘトにはなるんですが、中井侍のお茶摘みでしか味わえない楽しさがあり、来年もぜひ参加したいです！

そして、私が茶摘みに勤しんでいる間に、田んぼ師匠が田植えの準備をすっかりしてくださり、私は田植え機に乗つて田植えをちょっぴりさせて頂きました。将来的に「ビオトープ田んぼ」にしていきたいので、いろいろ勉強しながら、虫がもどつてこれる田んぼにして行きたいと思つています。

